

MITGLIEDER UND PARTNER

Neue Mitglieder stellen sich vor

Herzlich willkommen im Bundesverband Deutscher Stiftungen!

STIFTUNGEN UND STIFTUNGSVERWALTUNGEN

DENKWERKSTATT DER MONTAG

STIFTUNGEN GAG

Adenauerallee 127

53113 Bonn

Telefon (0228) 267 16-221 | Fax -266

denkwerkstatt@montag-stiftungen.de

www.montag-stiftungen.de



Montag Stiftungen Denkwerkstatt

Die Denkwerkstatt der Montag Stiftungen gAG wurde im Januar 2010 gegründet und ist Teil der Montag Stiftungen, einer gemeinnützigen, operativen und unabhängigen Stiftungsgruppe mit Sitz in Bonn. Zu ihr gehört die Montag Stiftung Jugend und Gesellschaft, die Montag Stiftung Urbane Räume, die Montag Stiftung Kunst und Gesellschaft sowie die Carl Richard Montag Förderstiftung als Dachstiftung. Die Denkwerkstatt der Montag Stiftungen nimmt für die Stiftungsgruppe Zentralfunktionen wie z.B. die Presse- und Öffentlichkeitsarbeit wahr. Sie spürt gesellschaftlich wichtige Themen auf und führt Veranstaltungen durch, die für die programmatische Entwicklung der Montag Stiftungen relevant sind und den interdisziplinären Austausch in den Handlungsfeldern der operativen Montag Stiftungen fördern. Zweck der Gesellschaft ist die Förderung von Wissenschaft, Jugendhilfe, Kunst und Baukultur. Externe Förderanträge werden nicht berücksichtigt.

FIRST AID FOUNDATION E.V.

Wielandstraße 47

10625 Berlin

Telefon (030) 91 44 24-05

www.firstaidfoundation.org

Die First Aid Foundation e.V. (FAF) wurde 2011 von Mike Grohmann als Stiftungsverein ins Leben gerufen. Der Stifter arbeitet hauptberuflich als Architekt und hat es sich zur Aufgabe gemacht, in Ländern der sogenannten „Dritten Welt“ die Unterkunftsprobleme nach Naturkata-

strophen anzugehen. Die Stiftung hat fünf Schwerpunkte: 1. Wasserprojekte in Indien und Afrika (Brunnenbohrungen und Entkeimungsanlagen); 2. Hausbau in Kooperation mit der Swiss-Cell-Technologie; 3. Permakultur-Anbau in den ärmsten Gebieten als Basis für Landwirtschaft



und Selbstversorgung; 4. Müllentsorgung durch biologischen Abbau und die Damascus Fortune Technologies; 5. Lieferung von medizinischen Krankenhauseinrichtungen aus zweiter Hand in Krisengebiete. Die FAF ist u.a. in verschiedenen afrikanischen Ländern und in Indien tätig, arbeitet mit anderen NGOs und Stiftungen als Partnern zusammen und hat Niederlassungen in Costa Rica, Deutschland, Großbritannien, Indien, Panama, in der Schweiz und in den USA.

FORSCHUNGS-STIFTUNG

SPRACHE UND RELIGION

Postfach 290169

47261 Duisburg

info@rflr.org

www.rflr.org (im Aufbau)



Research Foundation Language & Religion

Motto: Weltweite Bibelübersetzung – Eine globale Bewegung bewerten und Teil von ihr sein.

Die Forschungs-Stiftung Sprache und Religion wurde 2011 mit Sitz in Duisburg errichtet. Zweck der Stiftung ist die Förderung der sprachwissenschaftlichen, religionswissenschaftlichen und theologischen Forschung. Sie ist vor allem opera-

tiv tätig, dokumentiert bedrohte Minderheitensprachen Südasiens, führt Bibelübersetzungsprojekte in diesen Sprachen durch und bewertet den aktuellen Stand der weltweiten Bibelübersetzung.

GÜNTHER UND INGRID KOLLMAR

FÖRDERSTIFTUNG

Bachgasse 2

86732 Oettingen in Bayern

Telefon (09082) 70 81-65 | Fax -66

p.kollmar@oettinger-bier.de

www.kollmar-foerderstiftung.de



Die Günther und Ingrid Kollmar Förderstiftung ist das Vermächtnis des im Februar 2013 verstorbenen Unternehmers Günther Kollmar. Er übernahm 1957 von seinem Vater eine Brauerei mit damals acht Mitarbeitern und einer Jahresproduktion von 5.000 Hektolitern Bier. Dank seiner strategischen Weitsicht und



unternehmerischer Kühnheit entstand daraus die Oettinger Bier-Gruppe mit fünf Brauereien und zwei Logistikzentren in Deutschland. Diese einmalige Erfolgsgeschichte in der deutschen Brauwirtschaft fiel Günther Kollmar nicht in den Schoß. Dem Unternehmen nach preußischem Vorbild uneingeschränkt zu dienen und es geradlinig und authentisch zu führen waren die wesentlichen Kennzeichen seines Leitbildes. Für ihn waren Freiheit im Denken und Handeln, Eigeninitiative, Eigenverantwortung sowie Wettbewerb und Marktwirtschaft elementare Werte. Nach traditionellem unternehmerischem Selbstverständnis entsteht aus Erfolg auch eine Verpflichtung: die Verpflichtung zur Teilhabe anderer. Der Stiftungsgedanke von Günther Koll-

mar lässt sich so zusammenfassen: Menschen fördern und damit die Leistungsfähigkeit der Gesellschaft stärken. Zweck der Stiftung ist die Unterstützung qualifizierter und weiterbildungswilliger junger Menschen in kaufmännischen, technischen und betriebswirtschaftlichen Berufen, verbunden mit der Zielsetzung, dass diese Fachkräfte zu einer Verbesserung der Wirtschaftsstruktur beitragen und die Zukunftsfähigkeit der Region stärken. Im Vordergrund steht für die Stiftung dabei der regionale Bezug zu den Städten Oettingen und Wassertrüdingen mit ihren Einzugsgebieten.

KINDER- UND JUGENDHOSPIZSTIFTUNG

BALTHASAR

Maria-Theresia-Straße 42a

57462 Olpe

Telefon (02761) 92 65-40 | Fax -55

www.balthasarstiftung.de

kontakt@balthasarstiftung.de



Balthasar

Kinder- und Jugendhospizstiftung

Das Kinder- und Jugendhospiz Balthasar ist deutschlandweit die erste Einrichtung für unheilbar kranke Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene mit verkürzter Lebenserwartung. Neben der Pflege der erkrankten Kinder und Jugendlichen werden hier Geschwisterkinder betreut und Eltern begleitet. Im Mittelpunkt der Arbeit steht das kranke Kind. Seine physischen, psychischen und sozialen Bedürfnisse sind die Richtschnur für die Mitarbeiter. Die kurze Lebenszeit der Kinder und Jugendlichen soll so positiv wie möglich gestaltet werden. „Sinn stiften im Leben.“



Trost stiften in der Trauer.“ – nach dieser Maxime richten sich die Bemühungen im Kinder- und Jugendhospiz Balthasar tagtäglich aufs Neue aus. Es ist gleichzei-